

ESTADO ECONOMICO

En ninguna de las Revisiones efectuadas anteriormente consta el valor de los aprovechamientos maderables o leñosos, que permite calcular la renta dineraria por Hectares del monte.

Esto se debe sin duda a que por elaborarse casi todos ellos en la Fabrica de Maderas de Valsain, propiedad del Patrimonio Nacional, le basta calcular el elance partiendo de los ingresos obtenidos de la venta de la madera elaborada.

Consideramos imprescindible conocer el rendimiento economico del monte como unidad independiente de la sierra, para lo que en primer lugar deberemos determinar el precio de la madera en pie. Dato que se empleara tambien en la fijación del precio de tasación de los productos que no interese elaborar o que por la cuenta de los aprovechamientos no tenga cabida dentro de la capacidad de laerreria.

Normalmente este precio se determina como un precio de transformación en función del valor del producto en el mercado. Si empleamos este procedimiento a marcha a seguir sería la siguiente:

Se parte de la ecuación:

$$P = G (1+I) + X (1 + I) + 0,1 X t + B$$

en donde

P = Valor del Producto en el mercado

G = Gastos

X = Valor del producto en pie

I = Interes de los gastos y pagos anticipados (4 %)

T = Tanto por ciento de interes de la fianza

B = Beneficio industrial y riesgos

Determinación de P: Se fijan los precios de los distintos productos elaborados = Tablon (por clases), tabloncillo, persiana, tabla, envase, leña, serrin etc.

Se calculan los rendimientos de m.c. de madera en rollo y sin corteza, en tantos por ciento para cada una de las anteriores elaboraciones, que multiplicados por sus precios, nos dará el valor del m.c. sin corteza elaborada.

Con la media del tanto por ciento de corteza del inventario se determina el valor del m.c. con corteza en el mercado es decir (P).

Calculo del valor de G : Los gastos se clasifican en las partidas -

G_1 = Gastos que cargan sobre el M.C. con corteza

G_2 = Gastos que cargan sobre el M.C. sin corteza

Los gastos G_1 , se pueden evaluar en unas 60 Pts. distribuidos en la forma siguiente.

Gestión técnica	16 Pts. / M.C.
Diputación	14 Pts. / M.C.
Guardería y quema de despojos	6 Pts. / M.C.
Escritura, derechos reales, Timbre, anuncios, etc. ...	16 Pts. / M.C.
I - N - P -	6 Pts. / M.C.
Total	60 Pts. / M.C.

Los gastos G_2 son los siguientes:

1ª.- Corta, pela, mediación y tronchado

2ª.- Arrastre

3ª.- Transporte

4ª.- Elaboración

5ª.- Gastos generales

Los gastos totales serán

$G = G_1 + (1 + \frac{9}{100}) G_2$ este valor de G suele acercarse a las 500 Pts. por M.C.

Calculo de B = Se fija en el 15 % de todos los gastos.

La determinación de X no tendría ninguna dificultad, con excepción de la fijación del apartado 4º de G_2 en el que habría que incluir el beneficio del r de aserrio.

Las valoraciones que hacemos de algunos apartados de G_1 , son a título de datos de otros montes. No hemos señalado los de G_2 porque consideramos que en sus relaciones laborales el Patrimonio Nacional es ejemplo y como en tantos otros casos, de los avances que así en lo económico como social está realizando en nuestro país y no puede por tanto establecerse relación con ningún otro caso.

Al no hacer la determinación del precio por este procedimiento, nos a a intentar establecer un precio mínimo de la madera en pie que permita

calcular el beneficio real obtenido por el complejo monte-sierra.

La determinación de este precio la hacemos basada en los alcanzados últimamente en montes próximos, en las subastas celebradas para la adjudicación de sus aprovechamientos y en el valor alcanzado en las ventas de madera en pie que se han efectuado en el monte de Valsain.

Decimos que estos precios son mínimos, porque la calidad de la madera, cuando se trata de otros montes, es siempre inferior a la de Valsain, y cuando se ha vendido la de este monte, ha sido señalamiento de madera seca o verde producida por huracanes, lo que hace que dada su gran dispersión y clase desmerezca notablemente su valor en comparación con la madera procedente de los cortes ordinarios.

Los valores alcanzados en subastas en los distintos montes y años, han sido los siguientes:

<u>Año</u>	<u>Monte</u>	<u>Situación</u>	<u>M.C.</u>	<u>Pts.</u>	<u>Pts./ M.C.</u>
1964-65	MOP. Nº 198	Navafria	9.000	18.000.000	2.000
1963-64	Id	Id	8.600	13.135.000	1.520
1962-63	Id.	Id	9.300	13.380.000	1.439
1961-62	Id	Id	8.600	11.500.000	1.341
1960-61	Id.	Id	9.000	10.200.000	1.133
1959-60	Id	Id	4.900	5.400.000	1.110
1958-59	Id	Id	8.100	15.451.000	1.900
<hr/>					
1964-65	MO-P Nº 144	El Esjinar	8.000	16.800.000	2.100
1963-64	Id	Id	8.300	13.200.000	1.601
1962-63	Id	Id	7.600	13.182.000	1.700
1961-62	Id	Id	7.400	13.966.000	1.890
1960-61	Id	Id	5.670	10.153.835	1.792
1959-60	Id.	Id	8.300	9.100.600	1.100
1958-59	Id	Id	8.014	17.355,830	2.169

EN EL MONTE DE VALSAIN

Año 1963-64	91,092 m.c.	a 660 Pts. / m.c.	madera seca
Año 1964-65	266,964 m.c.	a 950 Pts. / m. c.	Id. Id.

Arrancada y tronchada por el viento; estos son los únicos datos recientes de madera en pie del Monte de Valsain, ya que el resto de los aprovechamientos ha sido absorbido por la Fabrica de Madera de Valsain propiedad del Patrimonio Nacional.

De los datos anteriores podemos fijar como precio mínimo de madera en pie el de 2.000 Pts. metro cúbico, que creemos es un precio mesurado que no creemos que se alcance en los próximos años.

Las leñas de copa, de acuerdo con las gestiones ultimamente antabladas por la representación de los gabarreros de Valsain y Revenga, ha quedado estipulada su adjudicación a los mismos a un precio de 100 Pts. Tn.

Dada la forma en que se realiza la venta de la madera aserrada, no creemos necesario realizar un estudio sobre el posible destino de la misma, toda vez que su fama y el volumen de sus consumidores ubicados en Madrid, parece que asegurada, en cuanto a la leña de copa acabamos de indicar la forma en que se usará a efecto su aprovechamiento en los sucesivos años. queda por tanto por estudiar el posible destino de la madera de pequeñas dimensiones y leñas propias de operaciones selvícolas que se producirán en cantidad abundante con otras mejoras que se proponen y que conviene considerar.

Los mercados tradicionales de este tipo de aprovechamientos los forman fundamentalmente las fabricas de papel, tablero y su destino para apeos o postes, y que dentro de un radio economico existen industrias de este tipo, no creemos exista ninguna dificultad para su enajenación.

Respecto a las futuras tendencias del mercado de la madera, que podrían ejercer influencia en la evolución de los precios, cabe esperar que la madera de alta calidad seguirá por lo menos manteniéndose, ya que por tratarse de la calidad más valorizada en España, sería la última a que llegasen los efectos de una baja general; y en cuanto a la madera de pequeñas dimensiones, el desarrollo que esperimentando las fábricas consumidoras de acuerdo con el Plan de Desarrollo, asegura que siempre en nuestro país existirá un déficit de esta materia prima, lo ocasionará indefectiblemente una tendencia al alza de los precios moderada por la elevación de la mano de obra que en tan alto grado es necesaria emplear en la obtención de estos productos.

Cada vez es mas acusada la falta de brazos para los trabajos de monte, que si en la comarca de Valsain no se ha hecho notar aún con toda la gravedad de la mayoría de las zonas forestales, es indudable que no tardarán en presentarse, llegando a extremos, como ya ha sucedido en muchas partes, en la que los precios exigidos para la realización de estos trabajos han hecho imposible la ejecución de los mismos con los metodos usuales.

La única solución, está en la mecanización al maximo de todos los trabajos culturales forestales, cosa que hoy día es posible realizar en su mayor parte, pero que no hay duda de que exige un desembolso económico importante.

Teniendo en cuenta lo anterior, así como la poca experiencia que existe en nuestro país sobre mecanización forestal, ya que desde hace muy pocos años se está realizando y por muy pocas empresas, es evidente que el decidir sobre el tipo de maquinaria más conveniente a utilizar en cada caso, sería aventurado por el momento, y la mecanización total dentro del volumen del trabajo necesario a realizar en este monte, importaría cifras tan elevadas que consideramos, que el camino a seguir pudiera ser el siguiente:

Realizar la ejecución de estos trabajos de mejora por contrata, mediante subasta y durante un periodo de años suficiente para que el Patrimonio Nacional pudiese irse utilizando y especializando al mismo tiempo a sus propios obreros.

Deberían ser condiciones imprescindibles en este concurso o contrata, la de que la Empresa adjudicataria, emplease en sus trabajos obreros propios del Patrimonio Nacional y los de Valsain en una proporción que se juzgase prudencial en relación con los propios de la Empresa.

Estos trabajos culturales deberán ser autofinanciados desde un principio combinando en la proporción de los mismos aquellos que ocasionen gastos, con aquellos otros que produzcan beneficios, de tal modo que en cualquier caso, quede un saldo a favor del Patrimonio Nacional.

Los precios a figurar en el concurso de adjudicación, sobre los que se licitase, deben ser por un lado el de los trabajos a realizar, hectareas desbrozadas, limpia, aclareo, poda, etc. y por otro el valor de los productos obtenidos de las operaciones anteriores, que deberán estar ligados entre sí y con el de la madera, de sierra, de tal modo que cualquier elevación en el precio del

cado de la madera, se traduzca en una elevación del precio de adjudicación
concurso; deberá especificarse que en ningún caso podrá cortar sin previo
alimento por parte del personal técnico del Patrimonio Nacional.

El detalle de la realización de estos trabajos figura en el Plan de Mejora